
PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAÍBA

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

OF. Nº 1097/2023                                 Guaíba, 05 de Dezembro de 2023.

Senhor Presidente, 

Honra-nos  cumprimentá-lo,  na  oportunidade  em que  respondemos  ao 

Ofício  n° 147/2023,  desta  Casa  Legislativa,  que  nos  encaminhou  o 

Requerimento  n°  490/2023 apresentado  pelo  Vereador  Manoel 

Eletricista – PSDB.

O referido Requerimento traz os seguintes questionamentos:

1.O  município  tem  algum  levantamento  da  quantidade  de 

árvores com risco de queda em fios e casas no nosso município?

2.Caso tenha estes dados, o município tem a intenção de retirar 

estas árvores o mais breve possível? Há um planejamento de 

poda  ou  retirada?  Como  este  planejamento  é  realizado, 

priorizam as de alto risco?

3.Qual é o setor responsável para esta retirada?

4.Quantas já foram retiradas no ano de 2023?

5.Após  o  pedido,  leva  quanto  tempo  para  a  demanda  ser 

atendida?

6.Existe  algum  procedimento  diferenciado  quando  as  árvores 

estão  em  um  emaranhado  de  fios  de  energia,  neste  caso 

envolvendo a CEEE Equatorial? De que maneira a prefeitura atua 

nesses casos para ajudar a solucionar o problema do Munícipe?
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAÍBA

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

Na oportunidade em que cumprimentamos Vossa Excelência, vimos por 

meio deste, em resposta aos questionamento do Nobre Vereador.

1)O Município não realiza este levantamento de forma sistemática em função 

dos  custos,  lembra-se  aqui  que  as  árvores  são  seres  vivos  que  sofrem 

modificações ao longo do tempo. A elaboração de um inventário contínuo da 

arborização com vistas a identificar todas as árvores com algum tipo de risco na 

arborização urbana seria dispendioso, as Secretarias envolvidas agem conforme 

a demanda dos Munícipes, ou quando é do conhecimento dos agentes públicos 

sobre  determinadas  situações  que  requerem  a  intervenção  das  pastas 

envolvidas.

2)Devido à alta demanda pelo serviço de podas e supressões de árvores, o 

planejamento das podas e supressões deve sempre priorizar situações onde se 

identifique o risco de vida, danos ao patrimônio, risco de queda de vegetais, 

galhos, etc... secundariamente deve ser priorizada as soluções para conflitos de 

arborização  urbana  corriqueiros,  tais  como  conflitos  com  iluminação,  fios, 

fachadas,  muros,  etc...  terciariamente por motivos de limpeza,  formação de 

copas, estéticos, etc…

3) A Secretaria de Infraestrutura é responsável pelas podas em área pública.

4)  Aproximadamente 294 protocolos  realizados,  bem como outras  podas de 

adequação as vias.

5) O protocolo possui um prazo de 30 dias, porém como muitas vezes se tratam 

de  pedidos  de  supressão  de  alta  complexidade  e  a  prefeitura  não  possui 

caminhão munck, não é possível realizar a demanda, bem como muitas vezes a 

árvore se encontra em conflito com rede energizada o qual é de competência 

da CEEE Equatorial eliminar o contato, pelo risco de vida.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAÍBA

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

6)Para os casos onde a poda necessita ocorrer conjuntamente com o manejo da 

fiação energizada, o Munícipe é orientado a realizar a solicitação de poda junto 

à concessionária de energia elétrica, por tratar-se de caso onde a operação 

envolve risco de eletrocução cujo serviço prestado pelo Município não possui 

equipamento  e  nem  conhecimento  técnico  no  que  tange  à  segurança 

operacional para que possa executar este serviço. Sendo o que tínhamos para o 

momento e à disposição para qualquer dúvida que venha a surgir. 

Atenciosamente,

                                                                          Marcelo Soares Reinaldo

                                                                                 Prefeito Municipal 

Ao
Exmo. Srº, 
Florindo Rodrigues dos Santos M. D. 
Presidente da Câmara Municipal – Guaíba/RS 
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